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POLÍTICA ELECTORAL 

   
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  
-      NACIONALES 

  
  
LA JORNADA. 
“MODIFICA TEPJF ACUERDO DE COMITÉ DE SELECCIÓN DE CONSEJEROS DEL INE” 

Ciudad de México. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) modificó por mayoría, el acuerdo del Comité Técnico de 
Evaluación de los aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), 
mediante el cual 60 personas pasaron a la etapa de entrevistas, a fin de que se 
publique de manera detallada la puntuación que obtuvieron quienes se encuentran 
en esa fase. 
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/27/modifica-tepjf-
acuerdo-de-comite-de-seleccion-de-consejeros-al-ine-9337.html 

  
  
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“¿UNA NORMA DE 2008 ENFRENTÓ AL INE Y A ECONOMÍA?, ESTO ES LO QUE 
SABEMOS” 

Una norma mexicana, cuya primera versión se presentó en 2008 , enfrentó a la 

Secretaría de Economía (SE) y al Instituto Nacional Electoral (INE). 

https://politica.expansion.mx/mexico/2020/05/27/una-norma-de-2008-
enfrento-al-ine-y-a-economia-esto-es-lo-que-sabemos 

  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
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“BONILLA Y AMADOR LE TIENE MIEDO A LA OPOSICIÓN”: VELOZ 

(Si Bonilla y Amador quieren más recursos para su Gobierno, pueden reducir 200 
millones de Gasto Social y Asesores de los Diputados Locales, reducir el 50 % de la 
Propaganda del Gobierno, utilizar a la Auditoria del Estado para cobrar los adeudos 
del agua, y ahorrarse los 200 millones que pretenden pagarle a un despacho 
particular por hacer este trabajo.  Si no completan con eso, Jaime Bonilla puede rifar 
su mansión de Chula Vista y Amador Rodríguez puede vender su Rancho Ganadero 
de Lujo en Chiapas, para que con lo que se junte apoyen a los que menos tienen). 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/602221/bonilla-y-
amador-le-tienen-miedo-a-la-oposicion-veloz.html 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“COMUNIDAD LGTB HA SIDO OLVIDADA POR GOBIERNO ESTATAL”: DEL MONTE 

Tijuana. – Britany Del Monte fue nombra como la nueva Comisionada de la 
Diversidad Sexual del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Tijuana, con el 
propósito de la institución de acompañar la lucha de la comunidad lésbica, 
homosexual, bisexual, transexual y otras por el respeto a sus derechos humanos. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/comunidad-lgtb-ha-sido-olvidada-
por-gobierno-estatal-del-monte-5286889.html 

  
  
-      NACIONALES 

  
  
EL UNIVERSAL. 
“PAN DENUNCIARÁ A LÓPEZ GATELL POR VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO EN 
CONAPRED Y EL TEPJF” 

El líder nacional del PAN, Marko Cortés, dijo que van a trabajar muy fuerte para 
alcanzar una mayoría opositora en la Cámara de Diputados en el 2021 para 
reorientar el rumbo del país 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-denunciara-lopez-gatell-por-
violencia-politica-de-genero-en-conapred-y-el-tepjf 

  
   
  
  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRESENTAN INICIATIVA PARA REDUCIR FINANCIAMIENTO A PARTIDOS POLÍTICOS” 
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Reducir en un 52% el financiamiento a los partidos políticos y así orientar esos recursos a la 
contingencia sanitaria provocado por el Covid-19 fue la iniciativa que envió el gobernador 
Jaime Bonilla a través de la Secretaría de Gobierno (SGG) al Congreso del Estado. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/presentan-iniciativa-para-reducir-
financiamiento-a-partidos-politicos-5287326.html 

  
  
ZETA. 
“BONILLA PROPONE REDUCIR PRESUPUESTO PARA PARTIDOS POLÍTICOS EN MÁS DE 
50%” 

El gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, envió una iniciativa al Congreso del 
Estado para que el financiamiento a partidos políticos se reduzca en 52%. 
https://zetatijuana.com/2020/05/bonilla-propone-reducir-presupuesto-para-
partidos-en-mas-de-50/ 

  
  
LA JORNADA BC. 
“PIDE BONILLA REDUCIR APOYOS A PARTIDOS POLÍTICOS PARA ATENDER 
CONTINGENCIA” 

Mexicali, 27 de mayo.- Una iniciativa para reducir el 52 por ciento el financiamiento a 
partidos políticos y destinar los recursos a atender las necesidades derivadas de la 
contingencia sanitaria fue enviada al Congreso local por el gobierno de Jaime Bonilla Valdez. 
https://jornadabc.mx/tijuana/27-05-2020/pide-bonilla-reducir-apoyos-partidos-
politicos-para-atender-la-contingencia 

  
  
FRONTERA. 
“PRESENTA ESTADO 24 DENUNCIAS POR FRAUDE EN CESPT” 

Tijuana, BC.- El Gobierno del Estado ha presentado 24 denuncias penales en contra de 
empresas en Tijuana por el “aguachicoleo”, informó la secretaria de la Honestidad y la 
Función Pública, Vicenta Espinoza Martínez. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Presenta-Estado-24-denuncias-por-
fraude-en-Cespt-20200528-0001.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“NUEVE EMPRESAS HAN EVADIDO PAGO DE 48 MDP POR AGUA” 

En el último informe de las auditorias al consumo y facturación de agua de empresas, 
detectaron que tan solo en nueve compañías, han evadido el pago de 48 millones de pesos 
(MDP), señaló el Poder Ejecutivo. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Nueve-empresas-han-evadido-pago-
de-48-MDP-por-agua-20200527-0022.html 
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FRONTERA. 
“CLAUSURA LA STPS EMPRESA NO ESCENCIAL” 

Tijuana, BC.- La empresa japonesa Tensho México Corporation fue clausurada por la 
Comisión Estatal de Protección Contra Riesgos Sanitarios derivado de varias denuncias de 
los trabajadores. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Clausura-la-STPS-empresa-no-
esencial-20200527-0021.html 

  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ASUMEN COMPROMISO DE EQUIPAR A POLICÍAS DE MEXICALI” 

El regidor por el PRD, Fernando Rosales, informó que la administración municipal se 
encargará de equipar a los oficiales de la DSPM ante el Covid-19, sin embargo al 
principio mostró insensibilidad ante sus peticiones. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/asumen-compromiso-de-
equipar-a-policias-de-mexicali-5288285.html 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALCALDE INSISTE EN SEGUIR CON LA PREVENCIÓN” 

Tijuana.- Mediante una videoconferencia ciudadana, el presidente municipal, Arturo 
González Cruz, insistió en el llamado a los tijuanenses para seguir implementando 
las medidas de prevención que eviten la propagación y contagios masivos de Covid-
19 en la región. Lo anterior se informó mediante un comunicado de prensa 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alcalde-insiste-en-seguir-con-la-
prevencion-5288658.html 

  
  
LA JORNADA BC. 
“DEPARTAMENTO DE ARRASTRE DE VEHÍCULOS, NO DEPENDEN DE SINDICATURA” 

Tijuana, 27 de mayo. - La síndica procuradora de Tijuana, informa que, ante la 
constante asistencia de ciudadanos en las instalaciones de la Sindicatura 
Procuradora en el edificio municipal, por el tema de arrastres de vehículos, se 
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informa que dicho departamento, no pertenece a la Sindicatura desvinculándose de 
este órgano interno de control e incorporándose en su totalidad a la Secretaria de 
Desarrollo Territorial, Urbano y Ambiental. 
https://jornadabc.mx/tijuana/27-05-2020/departamento-de-arrastre-de-
vehiculos-no-depende-de-sindicatura 

  
  

-     ENSENADA 

  
  
ZETA. 
“INTENTAN CUBRIR ‘HOYO’ DE 258 MDP DEL AYUNTAMIENTO DE ENSENADA PARA 
CUADRAR CUENTA PÚBLICA 2019” 

ENSENADA.- Para hacer cuadrar la cuenta pública 2019 y remitirla al Congreso del 
Estado este viernes, la Comisión de Hacienda del Cabildo ha convocado a sesión 
extraordinaria  para presentar una solicitud hecha por la síndico y el tesorero sobre 
una transferencia presupuestal de 258 millones de pesos. 
https://zetatijuana.com/2020/05/intentan-cubrir-hoyo-de-258-millones-del-
ayuntamiento-de-ensenada-para-cuadrar-cuenta-publica-2019/ 

  
  
FRONTERA. 
“HOTELES Y RESTAURANTES DEL VALLE DE GUADALUPE YA ESTÁN ABIERTOS” 

Ensenada.- Hoteles y restaurantes en el Valle de Guadalupe ya se encuentran 
operando pero cumpliendo con todas las medidas de prevención y sana distancia, 
informó el Director de Comercio, Alcoholes y Espectáculos Públicos del 

Ayuntamiento, José Ángel León Zumará. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Hoteles-y-restaurantes-del-
Valle-de-Guadalupe-ya-estan-abiertos-20200527-0033.html 

  
   
  

CONGRESO 

  
  
LA CRÓNICA. 
“PRESENTA MORENA INICIATIVA PARA BAJAR AL 50% DINERO A LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS” 

El grupo parlamentario de Morena en el Congreso del Estado, presentó a la oficialía de 
partes la iniciativa que pretende reducir en 50% el financiamiento que se otorga a los 
partidos políticos en el Estado. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Presenta-Morena-iniciativa-para-
Bajar-al-50-dinero-a-los-partidos-politicos-20200528-0002.html 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“NUEVA LICENCIA SANITARIA NO ES RECAUDATORIA”: MONSERRAT 

La coordinadora de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la XXIII Legislatura 
del Estado, Montserrat Caballero Ramírez, aclaró que la nueva licencia sanitaria no tiene 
fines recaudatorios e hizo un llamado a los empresarios a no malinterpretar las propuestas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/nueva-licencia-sanitaria-no-es-
recaudatoria-monserrat-5286773.html 

  
  
RADAR BC. 
“EXTIENDEN HASTA JULIO CIERRE DEL EDIFICIO DEL CONGRESO DE BAJA CALIFORNIA” 

MEXICALI.- Debido al incremento en el número contagios por COVID-19, las instalaciones 
del Congreso de Baja California permanecerán cerradas hasta el mes de julio, por lo que las 
sesiones seguirán llevándose a cabo de manera virtual. 
http://radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14329&fil=8 

  
  
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“BC NECESITA PLAN DE INFRAESTRUCTURA Y DE INVESTIGACIÓN”: SENADORA 

MÉXICO.- Baja California necesita amortiguar los efectos de la pandemia e impulsar un plan 
de infraestructura a nivel estatal para fortalecer a cada municipio con factores 
diferenciadores para lograr una competitividad integral, asegura la senadora Alejandra 
León Gastélum. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/602134/bc-necesita-plan-de-
infraestructura-y-de-investigacion-senadora.html 

  
  
 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

    
-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“VE INDUSTRIA FALTA DE LIDERAZGO EN REACTIVACIÓN DE EMPRESAS” 
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Para la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), se ha 
visto una falta de liderazgo en el proceso de reactivación económica que ha iniciado 
a nivel local y nacional, consideró su presidente en Mexicali Alberto Sánchez Torres. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Ve-industria-falta-de-
liderazgo-en-reactivacion-de-empresas-20200527-0031.html 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SEMÁFORO EN ROJO RETRASA APERTURA DE HOTELES DE LUJO EN MEXICALI” 

Debido a que todavía siguen a la alza los contagios y las muertes por Covid-19 en 
Mexicali, algunos hoteles que planeaban abrir este 1 de junio, siempre no lo harán 
derivado de las recomendaciones de las autoridades. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/semaforo-en-rojo-retrasa-
apertura-de-hoteles-de-lujo-en-mexicali-5286982.html 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LA CANACO RESPETARÁ LA DISPOSICIÓN DEL GOBIERNO” 

Tijuana.- La Cámara Nacional de Comercio (Canaco) respetará las disposiciones del 
gobierno del Estado sobre reactivar la economía de Baja California de forma gradual 
a partir de la segunda semana de junio, dijo en entrevista su presidente en Tijuana, 
Jorge Macías Jiménez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/la-canaco-respetara-la-
disposicion-del-gobierno-5287538.html 

  

    
  

SALUD. 
  
  
EL SOLD E TIJUANA. 
“YA SON 4 MIL 551 CASOS DE COVID 19 Y 745 DEFUNCIONES EN BC” 

Tijuana.- La cifra de casos confirmados de Covid-19 llegó a los 4 mil 551 y el número de 
muertos subió a 745 en todo el estado, así lo informó la Secretaría de Salud de Baja 
California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ya-son-4-mil-551-casos-de-covid-19-y-
745-defunciones-en-bc-5285092.html 
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SEGURIDAD PÚBLICA. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CAE 50% EL APOYO FEDERAL A SEGURIDAD PARA BAJA CALIFORNIA” 

Tijuana.- Los recursos federales para atender la seguridad en Baja California se han reducido 
casi en 50% durante los últimos cinco años, de acuerdo con cifras históricas publicadas en 
el Diario Oficial de la Federación. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cae-50-el-apoyo-federal-a-seguridad-
para-baja-california-5287512.html 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PANDEMIA PROVOCÓ BAJA EN LOS DELITOS” 

Tijuana.- Además de las afectaciones económicas y de salud que está dejando la pandemia 
de Covid-19 en la ciudad, también está provocando una reducción en los índices delictivos, 
aunque según el presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública de Baja California 
(CCSP) esta situación se está dando de manera artificial, debido a que las actividades físicas 
se disminuyeron drásticamente. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/pandemia-provoco-baja-en-los-delitos-
5286631.html 

  
  
-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“CAE EX JEFE DE BOMBEROS INCENDIO EN ASILO” 

MEXICALI, B.C.- A casi 5 años de la tragedia del incendio en el asilo Hermoso 
Atardecer, en el valle de Mexicali, la Fiscalía General del Estado confirmó el arresto 
del ex director de Bomberos, Fernando Rivera Valdez, por los cargos de homicidio 
por culpa.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/policiaca/Cae-ex-jefe-de-bomberos-
por-incendio-en-el-asilo-20200527-0034.html 

  
  

  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“SACUDE BONILLA LAS ESTRUCTURAS DE LA SOCIEDAD” 

  
-      DENUNCIA A MÚZQUIZ Y A OTRAS FAMILIAS CONOCIDAS 
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-      EL MISTERIO DE LAS 2 INICIATIVAS PRESENTADAS 

  
Esta tarde, como les anunciamos, el secretario General de Gobierno Amador Rodríguez 
Lozano, en representación del gobernador de la entidad Jaime Bonilla Valdez, anunció que 
el Ejecutivo estatal firmó una iniciativa, que ya fue enviada al Congreso de la entidad, para 
que se reduzca en un 52% el financiamiento a partidos políticos, con el propósito de aliviar 
la carga económica de la entidad, y poder salir adelante de los problemas que tiene Baja 
California, ahora agravados por la pandemia del coronavirus Covid-19. 
Al anunciar esto, el secretario de Gobierno señaló las fuertes necesidades económicas del 
Estado, por todos los problemas que se heredaron de la anterior administración, pasando 
desde la falta de pagos a maestros -y a otros sectores de la comunidad- hasta las 
inundaciones y deslaves, como en las colonias Sánchez Taboada y Lomas del Rubí, dejando 
a más de 400 familias sin hogar. 
Refirió que la administración fue recibida con una deuda superior a los 32,000 millones de 
pesos, y que con este ajuste que se pretende, se podrían ahorrar casi 74 millones, que irían 
para la atención de los problemas generados por la contingencia. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/106950_afn_politico_sacude_bonilla_las_est
ructuras_de_la_sociedad 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
AGRADECIMIENTO… BUSCAN CULPABLES… INICIATIVA… 

  
Y al menos en el partido tricolor si están despiertos para llevar a cabo uno que otro 
señalamiento como el que hizo Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quien rechazó que los 
gobiernos priistas sean los responsables del desastre del sistema de salud, y afirmó que ha 
sido el gobierno federal actual, encabezado por Morena, el que lo provocó. “Seamos claros: 
durante los gobiernos del PRI no hubo huelgas en los hospitales por falta de seguridad para 
los médicos, los padres de niños con cáncer no hacían huelgas de hambre por falta de 
medicamentos, y no había incompetencia en altos niveles de la salud pública”. Desde luego 
este mensaje, por Baja California difícilmente encontrará eco, pues los tricolores parece que 
están en una “cuarentena” permanente desde hace años y su representación en esta 
entidad ha venido a la baja. Así que desde el centro del país ven mal las declaraciones del 
Subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, en el sentido de que el PRI es responsable de lo 
que sucede hoy, el dirigente nacional del partido dijo que esta excusa “es reflejo de la 
incapacidad de la Secretaría de Salud”. Y es que la verdad malamente se mezclan los temas 
políticos con los de salud, pero es casi inevitable para los políticos poder separar una cosa 
de otra, pues para ellos es uno solo. Quien tiene la razón? eso lo saben los ciudadanos que 
estamos seguros saben distinguir los asuntos prioritarios. Por lo pronto azules, guindas, 
rojos, amarillos y multicolores estarán de ahora en adelante tratando de ver agua para su 
molino. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5288375.html 
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ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA. 
DEFENSORA DE OFICIO… FALLAS EN ENSENADA… 

  
Donde se calentó el ambiente hasta casi arder fue en la sesión de la Comisión de Seguridad 
Pública, Tránsito y Transporte del Cabildo de Mexicali, que preside la regidora María de la 
Luz Pérez Rosas, celebrada virtualmente y "en secreto" la tarde del pasado miércoles. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200527-0033.html 

  
  
RADIOACTIVO / RADAR BC. 
“LOS GOLPES BAJOS EN MORENA” 

Se desataron los demonios entre aspirantes a la Gubernatura del Estado en Morena, donde 
son muy visibles los golpes. Uno de los más atacados es el delegado único JESÚS ALEJANDRO 
RUIZ URIBE y dicen que los primeros disparos salieron del ayuntamiento de Tijuana. 
Cuentan que hasta lo anduvieron siguiendo a través de una empresa privada experta en 
golpeteos que maneja el ex director de Imagen de “KIKO VEGA”, JORGE CORNEJO MANZO. 
http://radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14334&fil=3    
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